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Oggi, in Venezia, nella sala di riunione alle ore 13,00 è stato convocato il senato degli 
studenti con nota del 21 gennaio 2010, prot. n. 794, tit. II/cl. 9/fasc. 2. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Achille Michele Amlesu 
Francesca Belia 
Riccardo Bermani / esce alle ore 15,20 
Maria Ida Bernabei 
Alessandro Carollo 
Matia Cester / entra alle ore 13,35 
Michelangelo Corsaro / esce alle ore 16,00 
Davide Crocoli / esce alle ore 16,10 
Martina Di Iulio 
Francesco Federici 
Chiara Gaspardo / esce alle ore 16,00 
Andrea Guardigli 
Alberto Meini 
Luca Nicoletto 
Giovanni Niero 
Dario Opportuni 
Marco Paronuzzi 
Giuditta Rizzato 
Marta Serio 
Laura Tallon 
Giulia Testori 
Riccardo Toffoletto / entra alle ore 13,35 ed esce alle ore 16,00 
Matteo Zen 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Pietro Boscolo “Marchi” 
Leonardo Cabiddu 
Vittorio De Battisti Besi 
Emanuele Dionigi 
Elvira Pietrobon 
 
Sono assenti: 
Francesco Ranieri 
Francesco Virgillito 
 
Presiede il senatore Alessandro Carollo, che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 13,15. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Luca Nicoletto. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbale della seduta del 18 gennaio 2010 
3 Resoconto della prima riunione della commissione didattica paritetica della facoltà di 
architettura 
4 Nomina delle rappresentanze studentesche nel comitato sportivo del CUS di Venezia 
5 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi 
6 Proposte iniziative culturali 
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7 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- con decreto rettorale 17 novembre 2009 n. 1256 la prof.ssa Donatella Calabi è stata 
nominata pro-rettore e i professori Renzo Dubbini e Roberto Sordina sono stati 
rispettivamente nominati mandatario del rettore per le attività culturali ed editoriali e 
mandatario del rettore per la territorializzazione e coordinamento scientifico delle attività 
laboratoriali e documentali nonché componenti del senato accademico per il quadriennio 
accademico 2009/2013. 
- con decreto rettorale 2 novembre 2009 n. 1281 il mandato dell’esperto esterno designato 
dal senato degli studenti in consiglio di amministrazione, arch. Vincenzo Vianello, è stato 
prorogato fino alla nomina del nuovo esperto; 
- con decreto rettorale 14 novembre 2009 n. 1289 sono stati nominati i direttori e le giunte 
dei corsi di studio della facoltà di architettura per il quadriennio 2009/2013 come 
sottoriportato: 
il prof. Paolo Faccio è stato nominato direttore del corso di laurea in scienze dell’architettura 
(Clasa) 
i professori Fabio Peron, Valeria Tatano e Angello Villa sono stati nominati componenti 
della giunta del Clasa stesso 
il prof. Ezio Micelli è stato nominato direttore del corso di laurea in produzione edilizia 
(Clape) e in management del progetto (Clame) 
al preside della facoltà di architettura, prof. Giancarlo Carnevale, è stata affidata la 
direzione ad interim del corso di laurea specialistica in architettura (Clasarch) e del corso di 
laurea magistrale in architettura (Clamarch) 
i professori Benno Albrecht, Renato Bocchi, Alberto Cecchetto, Eugenio Vassallo e Angelo 
Villa sono stati nominati componenti della giunta dei corsi sopra menzionati; 
- con decreto rettorale 15 dicembre 2009 n. 1291 il prof. Valerio Zucconi è stato nominato 
vice-preside della facoltà di architettura; 
- con decreto rettorale 18 dicembre 2009 n. 37 il prof. Luciano Vettoretto è stato nominato 
direttore del dipartimento Iuav per la ricerca dell’Università Iuav di Venezia per il 
quadriennio 2009/2013; 
- con decreto rettorale 8 gennaio 2010 n. 39 la prof.ssa Matelda Reho è stata nominata 
vice-preside della facoltà di pianificazione per l’anno accademico 2009/2010; 
- con decreto rettorale 8 gennaio 2010 n. 40 sono stati nominati i direttori dei corsi di studio 
della facoltà di pianificazione per l’anno accademico 2009/2010 come sottoriportati: 
il prof. Antonino Marguccio è stato nominato direttore del corso di laurea triennale in 
pianificazione urbanistica e territoriale 
il prof. Luigi Di Prinzio direttore del corso di laurea magistrale in sistemi informativi territoriali 
e telerilevamento 
il prof.Domenico Patassini direttore del corso di laurea magistrale in pianificazione della 
città, del territorio e dell’ambiente; 
- con decreto rettorale 18 gennaio 2010 n. 46 sono stati nominati il presidente, il 
responsabile amministrativo del senato degli studenti , nonché le rappresentanze 
studentesche negli organi di governo, nelle strutture didattiche e nelle relative commissioni 
per il biennio accademico 2009/2011; 
- con decreto rettorale 20 gennaio 2010 n. 59 i professori Umberto Barbisan, Andrea 
Benedetti e Francesco Guerra e le studentesse Elvira Pietrobon, Laura Tallon e Giulia 
Testori sono stati nominati componenti la commissione didattica paritetica della facoltà di  
architettura rispettivamente per il quadriennio accademico 2009/2013 e per il biennio 
accademico 2009/2011; 
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- con decreto rettorale 19 gennaio 2010 n. 60 il prof. Fulvio Zezza è stato nominato  
responsabile scientifico del Laboratorio di scienze della terra – Terra-Lab 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Approvazione verbale della seduta del 18 gennaio 2010 (rif. delibera n. 2 
Sds/2010/Da-ai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti alla seduta in oggetto, di 
approvare il verbale della seduta del 18 gennaio 2010 
3 Resoconto della prima riunione della commissione didattica paritetica della facoltà 
di architettura (rif. delibera n. 3 Sds/2010/Da-ai) 
prende unanimemente atto del resoconto della prima riunione della commissione didattica 
paritetica della facoltà di architettura. 
4 Nomina delle rappresentanze studentesche nel comitato sportivo del CUS di 
Venezia (rif. delibera n. 4 Sds/2010/Da-ai) 
delibera all’unanimità di nominare i senatori Francesca Belia e Riccardo Bermani quali 
rappresentanti degli studenti dell’Università Iuav nel comitato sportivo del CUS di Venezia. 
5 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi (rif. delibera n. 5 
Sds/2010/Da-ai) 
delibera all’unanimità di: 
- concedere al gruppo La luna viola una proroga fino al 27 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Il collasso dell’elettrone: la fisica quantistica a teatro”; 
- concedere al gruppo Iuav asilo pubblico una proroga fino al 12 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Leefleaf”; 
- concedere al gruppo Trismegisto Theater una proroga fino al 20 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Macbeth in 50 minuti”; 
- concedere al gruppo Frammenti una proroga fino al 25 gennaio 2010 
per la realizzazione dell’iniziativa “Frammenti”; 
- accettare la chiusura e la restituzione dell’importo residuo dell’iniziativa Iuavcomesout 
staff, finanziata nella seduta del 20 ottobre 2008 nell’ambito del bando per le attività 
autogestite dagli studenti per l’anno 2008 
7 Varie ed eventuali 
a) richiesta di istituire un’aula per la consultazione di bibliografie e altro materiale 
didattico nella sede di Cà Tron (rif. delibera n. 6 Sds/2010/Da-ai) 
delibera all’unanimità di approvare l’invio di una nota per la richiesta di istituire un’aula per 
la consultazione di bibliografie e altro materiale didattico nella sede di Cà Tron per la quale 
sono individuati come responsabili i senatori Riccardo Bermani, Dario Opportuni e Marta 
Serio 
b) richiesta di riattivazione dei corsi di istruzione tecnico-operativa e valorizzazione 
dei laboratori Alias, fotografico e multimediale della facoltà di design e arti 
(rif. delibera n. 7 Sds/2010/Da-ai) 
delibera all’unanimità di approvare l’invio di una nota al preside e al consiglio della facoltà di 
design e arti per la richiesta di riattivazione dei corsi di istruzione tecnico-operativa e 
valorizzazione dei laboratori Alias, fotografico e multimediale della facoltà di design e arti 
per la quale è individuato come responsabile il senatore Achille Amlesu 
c) cambiamento degli assetti dei corsi del corso di laurea in produzione e 
progettazione delle arti visive della facoltà di design e arti (rif. delibera n. 8 
Sds/2010/Da-ai) 
delibera all’unanimità di approvare l’invio di una nota al preside della facoltà di design e arti 
a firma del senato degli studenti in merito al cambiamento degli assetti dei corsi di studio 
del corso di laurea in produzione e progettazione delle arti visive della facoltà di design e 
arti. 
Si riserva altresì l’invio di una seconda nota alla facoltà di design e arti a seguito di 
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discussione in una prossima seduta del senato degli studenti 
Gli studenti Michelangelo Corsaro e Chiara Gaspardo escono alle ore 16. 
d) designazione esperto del senato degli studenti nel consiglio di amministrazione 
dell’Università Iuav (rif. delibera n.9 Sds/2010/Da-ai – allegati: 1) 
delibera all’unanimità di nominare l’architetto Luca Guido quale esperto del senato degli 
studenti nel consiglio di amministrazione dell’ateneo per il triennio 2009/2011 
 
Sono rinviati i seguenti argomenti: 
6 Proposte iniziative culturali 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16,15. 
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2 Approvazione verbale della seduta del 18 gennaio 2010 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato degli studenti il verbale della seduta del 
18 gennaio 2010; chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
alla seduta in oggetto, di approvare il verbale della seduta del 18 gennaio 2010. 
Il verbale è depositato presso la segreteria del direttore e degli affari istituzionali. 
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3 Resoconto della prima riunione della commissione didattica paritetica della facoltà 
di architettura 
Il presidente informa il senato degli studenti che in data 19 gennaio 2010 si è svolta la 
prima riunione della commissione didattica paritetica della facoltà di architettura con lo 
scopo di creare un questionario per la compatibilità tra spazi e attività mediante una analisi 
delle attrezzature delle sedi di S. Marta e dei magazzini Ligabue.  
L’analisi dovrebbe comprendere un rendiconto dei materiali intesi come sedie, tavoli, prese 
di corrente elettrica e proiettori presenti all’interno di ogni singola aula adibita alla didattica 
o al disegno.  
I rappresentanti degli studenti all’interno della commissione in oggetto, Giulia Testori, Laura 
Tallon ed Elvira Pietrobon, esprimono la loro perplessità su chi dovrà fare il lavoro e sulla 
mole del lavoro di ricognizione unitamente all’oggettiva efficacia che questo possa avere. Si 
prospetta la possibilità di presentare un questionario ai professori con il compito di 
compilarlo in base alle necessità effettive che vengono rilevate all’interno di ogni aula e 
successivamente, lasciando agli studenti la rilevazione delle carenze relative alle 
apparecchiature audio, video, oscuramento e prese elettriche. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente prende unanimemente atto 
del resoconto presentato sulla prima riunione della commissione didattica paritetica 
della facoltà di architettura. 
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4 Nomina delle rappresentanze studentesche nel comitato sportivo del CUS di 
Venezia 
Il presidente informa che ai sensi della legge 28 giugno 1977, n. 394, è necessario 
individuare nell’ambito del senato due rappresentanti degli studenti dell’Università Iuav nel 
comitato sportivo del CUS di Venezia. 
A tale riguardo il presidente ricorda che, ai sensi dell’articolo 2 della legge sopra citata, il 
comitato per lo sport è composto: 
a) dal rettore dell’Università che assume le funzioni di presidente; 
b) da due membri designati dagli enti sportivi universitari legalmente riconosciuti, che 
organizzano l’attività sportiva degli studenti su base nazionale; 
c) da due studenti eletti secondo le modalità previste dall’articolo 9 del decreto-legge 1 
ottobre 1973, n. 580, convertito, con modificazioni, nella legge 30 novembre 1973, n. 766 e 
successive modificazioni e integrazioni; 
d) dal direttore amministrativo dell’Università anche in qualità di segretario. 
Ricorda altresì che il CUS di Venezia attua le sue finalità istituzionali nell’ambito di 
un’aggregazione universitaria tra Iuav e l’Università Ca’ Foscari, come previsto dal secondo 
comma del citato articolo 2 che dispone che nei centri in cui abbiano sede più università, i 
comitati possono essere autorizzati a costituirsi in consorzio. 
Il presidente informa inoltre che il comitato per lo sport universitario, che dura in carica un 
biennio accademico, secondo quanto indicato dagli articoli 4 e 5 del regolamento per il 
funzionamento dei comitati per lo sport: 
- sovrintende agli indirizzi di gestione degli impianti sportivi e ai programmi di sviluppo 
dell’attività sportiva per: 
a) la promozione e l’incremento della pratica sportiva volta a favorire la partecipazione del 
maggior numero di studenti universitari, ai quali dovrà essere garantito l’accesso agli 
impianti sportivi allo scopo di incentivare la partecipazione alle attività promosse dal 
Comitato per lo sport universitario nel quadro di formazione globale dello studente in 
considerazione delle esigenze di sviluppo psico-fisico, anche per la migliore resa didattica; 
b) l’organizzazione di attività sportiva di corsi di iniziazione e di perfezionamento nelle varie 
discipline, di attività agonistica a carattere universitario e nell’ambito delle Federazioni 
sportive; 
c) la partecipazione ad attività agonistiche in campo locale, regionale, nazionale ed 
internazionale, sia nell’ambito universitario che in quello federale, previo accertamento 
delle attitudini della specifica preparazione dei singoli. 
- predispone i programmi di edilizia sportiva; 
- formula le relative proposte di finanziamento secondo quanto previsto dalle leggi vigenti. 
Il presidente, rilevato che per la copertura di tali cariche si sono candidati i senatori 
Francesca Belia e Riccardo Bermani, chiede al senato degli studenti di esprimersi in 
merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e vista la legge 28 giugno 
1977, n. 394, delibera all’unanimità di nominare i senatori Francesca Belia e Riccardo 
Bermani quali rappresentanti degli studenti dell’Università Iuav nel comitato sportivo 
del CUS di Venezia. 
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5 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi 
Il presidente informa il senato degli studenti che sono pervenute le seguenti richieste di 
proroga relative ad iniziative finanziate nella seduta del 27 aprile 2009 nell’ambito 
dell’assegnazione dei fondi per attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2009. 
Il presidente informa il senato degli studenti che il responsabile del gruppo La luna viola, 
finanziato per un importo di € 2.914,00, ha inoltrato richiesta di proroga fino al 27 gennaio 
2010 per la conclusione dell’iniziativa “Il collasso dell’elettrone: la fisica quantistica a teatro”. 
Al riguardo il presidente informa che la richiesta di proroga presenta le seguenti 
motivazioni: 
- la necessità di trovare uno spazio per le prove che è stato concesso solo alla fine di 
novembre 2009 presso la sede dei Tolentini; 
- avere il tempo necessario per l’allestimento della scenografia che risulta essere rallentato 
dagli spazi ridotti all’interno dei magazzini Ligabue. 
Il presidente comunica inoltre che il responsabile del gruppo Iuav asilo pubblico, finanziato 
per un importo di € 2.271,00, ha inoltrato richiesta di proroga fino al 12 gennaio 2010 per la 
conclusione dell’iniziativa “Leefleaf” dal momento che a causa dell’indisponibilità del 
videoproiettore della facoltà di design e arti e degli spazi dei Magazzini del sale non ha 
potuto essere rappresentato alla fine di dicembre come preventivato. 
Il presidente informa altresì che il responsabile del gruppo Trismegisto Theater finanziato 
per un importo di € 3.000,00 ha inoltrato richiesta di proroga fino al 20 gennaio 2010 per la 
conclusione dell’iniziativa “Macbeth in 50 minuti” a causa dell’indisponibilità dello spazio 
rappresentativo, della laboriosità per la costruzione della scenografia e per la complessità 
relativa alla realizzazione dei costumi di scena. 
Il presidente comunica che la responsabile del gruppo Frammenti finanziato per un importo 
di € 2.300,00 ha inoltrato richiesta di proroga fino al 25 gennaio 2010 per la conclusione 
dell’iniziativa “Frammenti” a causa di problemi di salute incorsi ad uno degli attori principali. 
Il presidente informa che il responsabile del gruppo Iuavcomesout staff, la cui iniziativa è 
stata finanziata nella seduta del 20 ottobre 2008 per un importo di € 2.100,00 nell’ambito 
dei fondi per attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2008, con nota del 21 
gennaio 2010, ha espresso le sue difficoltà in merito al proseguo dell’iniziativa presentando 
le seguenti motivazioni: 
- mancanza di sostegno e supporto da parte del gruppo dei firmatari; 
- risultati dell’iniziativa non conformi a quanto era stato ipotizzato 
- volontà di abbandonare l’iniziativa con relativa restituzione dell’importo residuo 
Il presidente ricorda altresì che per tale gruppo, nella seduta del 18 novembre 2009, il 
senato degli studenti aveva deliberato di: 
- concedere una proroga fino al 30 marzo 2010 per la conclusione dell’iniziativa; 
- consentire l’utilizzo dei fondi ancora disponibili relativi all’anticipo del 60% per l’acquistare i 
rinnovi al dominio e lo spazio host per altri tre anni; 
- nominare come nuovo responsabile del gruppo lo studente Martino Rossi. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, e preso atto delle iniziative 
sotto riportate finanziate nella seduta del senato degli studenti del 27 aprile 2009 
nell’ambito del bando per attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2009 
delibera all’unanimità di: 
- concedere al gruppo La luna viola una proroga fino al 27 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Il collasso dell’elettrone: la fisica quantistica a teatro”; 
- concedere al gruppo Iuav asilo pubblico una proroga fino al 12 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Leefleaf”; 
- concedere al gruppo Trismegisto Theater una proroga fino al 20 gennaio 2010 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Macbeth in 50 minuti”; 
- concedere al gruppo Frammenti una proroga fino al 25 gennaio 2010 
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per la realizzazione dell’iniziativa “Frammenti”; 
- accettare la chiusura e la restituzione dell’importo residuo dell’iniziativa 
Iuavcomesout staff, finanziata nella seduta del 20 ottobre 2008 nell’ambito del bando 
per le attività autogestite dagli studenti per l’anno 2008. 
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7 Varie ed eventuali 
a) richiesta di istituire un’aula per la consultazione di bibliografie e altro materiale 
didattico nella sede di Cà Tron 
Il presidente informa il senato degli studenti che è pervenuta la richiesta di istituire un’aula 
per la consultazione di bibliografie e altro materiale didattico nella sede di Cà Tron. 
A tale riguardo il presidente invita il senatore Riccardo Bermani ad intervenire, il quale 
evidenzia come la chiusura da oltre un anno della biblioteca “G. Astengo” nella sede di Ca’ 
Tron e il trasferimento del relativo materiale librario nella biblioteca centrale dei Tolentini 
hanno comportato un notevole disagio per gli studenti della facoltà di pianificazione del 
territorio. 
Il senatore ricorda infatti che la biblioteca di Ca’ Tron aveva lo scopo di supportare le attività 
didattiche della facoltà di pianificazione del territorio, oltre a quelle scientifiche e di ricerca 
proprie del dipartimento di urbanistica e del dipartimento di pianificazione, e che a tal fine 
presentava una considerevole collezione altamente specializzata consultabile 
completamente a scaffale aperto. 
Il trasferimento presso la biblioteca centrale dei Tolentini ha comportato la possibilità di 
accedere al servizio di consultazione e prestito soltanto in alcuni orari stabiliti, rallentando 
notevolmente le attività di ricerca degli studenti e dando avvio ad una raccolta di firme 
consegnate al rettore in data 15 dicembre 2009 in cui veniva chiesta la soluzione dei 
problemi evidenziati in tempi rapidi. 
Alla luce di questo propone che nell’aula A3 della sede di Ca’ Tron, già debitamente 
attrezzata, siano rese consultabili alcune riviste specializzate, la bibliografia dei corsi di 
studio attivi e che tale servizio sia garantito mediante l’inserimento di studenti collaboratori 
con contratti di 150 ore. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del senatore Riccardo 
Bermani, dopo ampia e approfondita discussione delibera all’unanimità di approvare 
l’invio di una nota per la richiesta di istituire un’aula per la consultazione di 
bibliografie e altro materiale didattico nella sede di Cà Tron per la quale sono 
individuati come responsabili i senatori Riccardo Bermani, Dario Opportuni e Marta 
Serio. 
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7 Varie ed eventuali 
b) richiesta di riattivazione dei corsi di istruzione tecnico-operativa e valorizzazione 
dei laboratori Alias, fotografico e multimediale della facoltà di design e arti 
Gli studenti Michelangelo Corsaro e Chiara Gaspardo escono alle ore 16 
Il presidente informa il senato degli studenti che è pervenuta la richiesta di riattivare i corsi 
di istruzione tecnico-operativa e valorizzazione dei laboratori Alias, fotografico e 
multimediale della facoltà di design e arti. 
A tale riguardo il presidente invita il senatore Achille Amlesu il quale evidenzia la situazione 
penalizzante della facoltà di design ed arti a causa dell’interruzione dei corsi d’istruzione 
tecnico-operativa attivi fino all’anno accademico 2007/2008 finanziati dal Fondo Sociale 
Europeo e dalla facoltà stessa e rivolti a tutti gli studenti Iuav. Finalità basilare del progetto 
era offrire agli studenti la possibilità di coniugare la conoscenza teorica con quella pratica e 
nel contempo una metodologia progettuale unita a degli strumenti concreti con cui 
affrontare il mondo del lavoro.  
In considerazione di quanto sopra esposto il senatore Achielle Amlesu evidenzia non solo 
la necessità di riattivare i corsi in oggetto ma anche l’opportunità di riservare una maggiore 
attenzione ai laboratori Alias, fotografico e multimediale, anche attraverso la realizzazione 
di una apposita pagina web nel sito di ateneo in modo da poter valorizzarne l’apporto 
didattico, le dotazioni strumentali e la professionalità di chi vi opera unita. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del senatore Achille 
Amlesu, delibera all’unanimità di approvare l’invio di una nota al preside e al 
consiglio della facoltà di design e arti con la richiesta di riattivare i corsi di istruzione 
tecnico-operativa e l’invito a valorizzare i laboratori Alias, fotografico e multimediale, 
della facoltà di design e arti per la quale è individuato come responsabile il senatore 
Achille Amlesu. 
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7 Varie ed eventuali 
c) cambiamento degli assetti dei corsi del corso di laurea in produzione e 
progettazione delle arti visive della facoltà di design e arti 
Gli studenti Michelangelo Corsaro e Chiara Gaspardo escono alle ore 16. 
Il presidente invita il senatore Francesco Federici ad illustrare l’argomento. 
Il senatore Francesco Federici informa il senato degli studenti che in data 1 gennaio 2010 
sul sito dell’Università Iuav di Venezia, nella sezione dedicata alla facoltà di arti visive, è 
apparso un avviso rivolto ai soli studenti iscritti al primo anno del ClasAv in merito ad una 
viariazion4 dell’assetto dei corsi. 
Il senatore dà lettura della comunicazione così come di seguito riportata 
“clasAV – variazione assetto (DM 270) 
L’avviso è rivolto solo agli studenti iscritti al 1° anno del clasAV. 
Per allineare l'offerta didattica del clasAV al nuovo ordinamento (DM 270), il corso di laurea 
deve introdurre una variazione nell'assetto dei propri corsi. 
In particolare, tra le materie caratterizzanti incluse nell'ambito delle "Discipline geografiche, 
storiche, sociologiche e della comunicazione", i crediti da ottenere devono 
obbligatoriamente essere 12, da acquisire con un unico esame denominato "Innovazione 
scientifica e tecnologica", suddiviso in due moduli: 
"modulo 1 - storia dell'innovazione scientifica e tecnologica"; 
"modulo 2 - tecnologie digitali". 
Pertanto, il corso tenuto dalla prof.ssa Riccini nel primo periodo didattico è da intendersi 
come primo modulo dell'esame, che sarà verbalizzato ed entrerà a far parte delle carriere 
solo al termine del corso sulle tecnologie digitali svolto dal prof. Rocchesso nel secondo 
periodo didattico.” 
Il senatore rileva come tale decisione appaia sorprendente e intempestiva in quanto 
assunta durante lo svolgimento dell’anno accademico. Non si comprende, infatti, perché 
non sia stata presa in precedenza e, naturalmente, prima dell’inizio dell’anno accademico. 
Sembra evidente un dubbio di legittimità, in quanto coloro che intendevano iscriversi al 
corso di laurea avrebbero avuto il diritto di saperlo prima. Se la cosa, come sembra, era 
necessaria non si capisce perché non sia stata decisa a tempo debito. In questa situazione 
è necessario che il corso di laurea si renda conto delle difficoltà che tutto ciò comporta per 
gli studenti del primo anno.  
Infatti ci sono studenti (la maggior parte) che non hanno scelto di frequentare il corso della 
prof.ssa Raimonda Riccini nel primo trimestre, aspettando il corso del prof. Davide 
Rocchesso e che si trovano ora nell’impossibilità di sostenere l’esame congiunto alla fine 
del secondo trimestre.  
A fronte del danno che deriva agli studenti dal non aver frequentato il corso della prof.ssa 
Raimonda Riccini e non essendo pensabile che ciò possa essere rimandato al prossimo 
anno (in quanto sconvolge in modo intollerabile la programmazione personale) gli studenti 
chiedono: 
- che non siano più prese decisioni così importanti senza un’adeguata consultazione con il 
senato degli studenti; 
- di poter dare l’esame della prof.ssa Raimonda Riccini in tutti i prossimi appelli d’esame, 
per questo e per il prossimo anno accademico, anche senza aver frequentato il corso. 
Inoltre, poiché questa variazione modifica notevolmente l’assetto dei corsi andando contro 
le esigenze degli studenti e poiché è inaccettabile che gli studenti siano costretti a 
frequentare un settimo laboratorio per riempire la voce “Altre attività formative” 
(costringendoli al fuori corso) si chiede che i sei crediti ora sottratti dalle voci “A scelta dello 
studente” e “Altre conoscenze” siano tolti dalla voce “Discipline dello spettacolo, della 
musica, della costruzione spaziale” in modo da portarla da quarantasei crediti a quaranta. 
Si permetterebbe così la scelta di frequentare cinque laboratori oppure tre laboratori e tre 
esami teorici (in quest’ultimo caso ci sarebbero due crediti in più che andrebbero persi).  
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Alla conclusione della relazione del Francesco Federici il presidente chiede al senato degli 
studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del senatore Francesco 
Federici, delibera all’unanimità di approvare l’invio di una nota al preside della 
facoltà di design e arti a firma del senato degli studenti in merito al cambiamento 
degli assetti dei corsi di studio del corso di laurea in produzione e progettazione 
delle arti visive della facoltà di design e arti. 
Si riserva altresì l’invio di una seconda nota alla facoltà di design e arti a seguito di 
discussione in una prossima seduta del senato degli studenti. 
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7 Varie ed eventuali 
d) Designazione esperto del senato degli studenti nel consiglio di amministrazione 
dell’Università Iuav 
Il presidente ricorda che il 31 ottobre 2009 si è concluso il mandato dell’esperto del senato 
degli studenti nel consiglio di amministrazione, arch. Vincenzo Vianello, designato nella 
seduta del senato dell’19 ottobre 2006 e che si rende necessario procedere alla nuova 
designazione.  
A tale riguardo il presidente ricorda che: 
- ai sensi dell’articolo 6 comma 2 dello statuto l’esperto deve essere scelto secondo criteri 
di professionalità e competenza tra persone che abbiano maturato un’esperienza 
complessiva almeno triennale attraverso l’esercizio di attività di amministrazione, direzione, 
controllo o consulenza, ovvero svolto funzioni dirigenziali presso organismi pubblici o 
privati, anche sopranazionali o internazionali e che non possono essere docenti o 
dipendenti o studenti dell’Università Iuav, né avere con questa contratti in corso o liti 
pendenti; 
- ai sensi dell’articolo 4 del regolamento generale di ateneo, l’esperto deve essere 
individuato nell’osservanza dei principi dello statuto con delibera motivata, evidenziando la 
rispondenza ai suddetti principi dei requisiti soggettivi di professionalità e di competenza in 
possesso delle persone prescelte, tenuto conto anche dell’esigenza di ottimale utilizzo delle 
risorse da impegnare allo scopo. 
Il presidente informa che è pervenuta la candidatura dell’arch. Luca Guido e dal suo 
curriculum allegato alla presente delibera (allegato 1 di pagine 6) emerge l’esperienza 
maturata dal 2001 al 2005 all’interno del senato degli studenti in qualità di rappresentante e 
successivamente di presidente unitamente alle esperienze sviluppate nel corso degli anni 
in attività di consigli di amministrazione e organi dirigenziali legati al mondo dell’architettura 
e del paesaggio. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, visti l’articolo 6 comma 2 dello statuto dell’Università Iuav e 
l’articolo 4 del regolamento generale di ateneo, delibera all’unanimità di nominare 
l’architetto Luca Guido quale esperto del senato medesimo nel consiglio di 
amministrazione dell’ateneo per il triennio 2009/2011. 
 














